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EN EL SECTOR AMOLANAS

TRÁGICA MUERTE DE FAMILIA 
DE CARABINERO EN ACCIDENTE
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CELEBRA NUEVO ANIVERSARIO 08
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“VAMOS A RECOMPONER LAS CONFIANZAS”

Profundo pesar en la provincia del Limarí tras el fallecimiento de la esposa e hija mayor de 
un sargento de Carabineros en un siniestro en la ruta 5 Norte. El uniformado fue dado de 
alta mientras la hija menor se mantiene internada en el Hospital de Coquimbo. 02
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Muere familia de carabinero en 
trágico accidente vehicular

OCURRIDO EL DOMINGO EN EL SECTOR AMOLANAS 

En horas de la noche, varias fueron las personas que se acercaron a la casa de la familia para 
mostrar su apoyo y condolencias. 

ROBERTO RIVAS

Vecinos de la comuna 
organizaron una vigilia 
en honor a las personas 
fallecidas. El funcionario 
policial, en tanto, fue dado de 
alta.

Este domingo, la comuna de Ovalle 
se vistió de luto, luego de conocerse 
un trágico accidente automovilístico 
registrado en la ruta 5 Norte, especí-
ficamente en el sector de Amolanas, 
en el que perdieron la vida la joven 
madre, Jessica Riquelme, y una de 
sus hijas, Valentina Morales Leal, de 
13 años, y resultara lesionado el padre 
de la familia, Carlos Morales Moya, 
sargento de Carabineros adscrito a 
la prefectura Limarí-Choapa  y la hija 
menor de la pareja.

Durante la jornada, el funcionario 
policial fue dado de alto y actual-
mente se encuentra con apoyo de 
su institución. 

La hija menor del matrimonio en 
tanto, está fuera de riesgo vital, aun-
que se mantiene bajo observación en 

el Hospital San Pablo de Coquimbo.
No obstante, la noticia del falleci-

miento de Riquelme impactó profun-
damente al ambiente del comercio 
ovallino, ya que desde hace varios años 
dirigía el emprendimiento “Valentina 
Disfraces”, con el que ofrecía venta 

y arriendo de disfraces y de trajes 
especiales,  colaborando en diferentes 
actividades sociales de la comunidad.

De hecho, la familia regresaba a 
Ovalle, luego de tomarse unos días 
libres por la temporada de vacaciones 
de invierno, y en su cuenta de facebook 
la comerciante había fijado un aviso 
de “cerrado por vacaciones”, avisando 
que volvería a atender a su clientela 
a partir de este lunes 8 de julio.

PESAR EN EL AMBIENTE
Ante la noticia, la emprendedora 

Noelia Pizarro, organizó y convocó la 
noche de este lunes a una velatón, 
para dar apoyo emocional a la familia 
y a la institución que se vio afectada 
por la tragedia.

“Yo antes organizaba eventos para 
juntar a los emprendedores de la zona 
y que pudieran exponer sus produc-
tos. Nos reuníamos en ferias y así 
conocí a Jessica. En ese momento 
hacíamos muchos eventos y tuve la 

oportunidad de conversar con ella y 
me mencionó que quería participar 
con nosotros, sobre lo que cada una 
hacía, y así nos fuimos ayudando y 
colaborábamos en la medida de las 
posibilidades”, explicó Pizarro.

Señaló que a Riquelme la buscaban 
para que hiciera los disfraces para los 
niños de los colegios, pero  además 
colaboraba con otras obras.

De esta forma, en horas de la noche, 
frente a la casa de la familia, decenas 
de emprendedores y amigos se reunie-
ron para expresar con velas, globos y 
oraciones, el apoyo a la familia ante 
este difícil momento.

“Para nosotros fue un duro golpe 
enterarnos que Jessica falleció junto 
a su hija en este accidente. Uno le 
agarra cariño a la gente porque no 
solamente trabajamos en algunas 
actividades juntas, sino que también 
colaboramos con algunas actividades 
para algunas fundaciones. Por eso or-
ganizamos esta actividad, para mostrar 
nuestra solidaridad con la familia. Las 
emprendedoras hemos estado muy 
unidas y hemos mostrado apoyo. Hay 
mucho compañerismo entre nosotras 
y ella también era muy colaboradora 
con las campañas sociales. Por eso 
las emprendedoras de la comuna 
estamos tan afectadas porque fue 
muy impactante para todas”. 

DUELO ESCOLAR
En tanto, en las redes sociales de la 

Municipalidad de Ovalle, publicaron 
una nota de condolencia en nombre 
del alcalde y del Departamento de 
Educación Municipal, debido a que la 
joven víctima era estudiante en uno 
de los colegios municipales.

“Con profunda tristeza y pesar, los 
funcionarios municipales se adhieren 
al dolor por el lamentable fallecimiento 
de la estudiante de la Escuela Vista 
Hermosa, Valentina Morales Riquelme 
y su madre Jessica Riquelme Leal, 
quienes sufrieron un trágico accidente. 
En estos momentos de dolor, enviamos 
un abrazo sincero a su familia y a toda 
la comunidad educativa”, explicaron 
en la publicación.

Como parte de los funerales, en 
horas de la mañana de este martes, 
profesores, directivos y alumnos de 
la Escuela Vista Hermosa acompa-
ñarán a la familia en un recorrido 
que llevará los féretros por el frontis 
de la institución, donde recibirán un 
saludo por parte de los miembros de 
comunidad educativa, para luego ser 
traslados hasta una capilla ubicada 
al final de calle Libertad.

ROBERTO RIVAS S.
Ovalle

Notificación 52 CPC Cecilia Soledad Cortés Pickert, RUT 12.446.846-9. 
1º Juzgado Letras Ovalle, causa Rol N° C-82-2020, “Banco de Chile/ 
Cortés”. ESCRITO FOLIO 57 (14/03/2024): Demandante en lo principal 
solicita desarchivo y en otrosí reitera petición de folio 55. En folios 58 y 59 
(18/03/2024) obran acreditaciones de poder de la demandante. RESOLUCIÓN 
FOLIO 60 (19/03/2024): Proveyendo folio 57, tiene por desarchivada la 
causa y resolviendo folio 55 tiene presente el poder y por acompañada 
personería con citación, y tiene presente demás solicitudes de folio 55. 
ESCRITO FOLIO 61 (16/04/2024): En lo principal demandante acompaña 
publicaciones de notificación por avisos efectuadas los días 4, 5 y 6 de 
octubre de 2021 en Diario El Ovallino y solicita tener por reiteradas peticiones 
de folio 50 y 52. RESOLUCIÓN FOLIO 62 (22/04/2024): A lo principal y 
otrosí: Para resolver, previamente notifíquese todo lo obrado a contar del 14 
de marzo de 2024, en conformidad con lo dispuesto en el artículo 52 CPC. 
ESCRITO FOLIO 63 (23/04/2024): Demandante solicita reposición de la 
resolución de folio 62. RESOLUCIÓN FOLIO 64 (26/04/2024): No ha 
lugar reposición. ESCRITO FOLIO 65 (08/05/2024): Demandante solicita 
notificar resolución folio 62 mediante 3 avisos extractados publicados en 
Diario El Ovallino. RESOLUCIÓN FOLIO 66 (13/05/2024): Como se pide, 
notifíquese de acuerdo al inciso 1° del artículo 54 CPC mediante publicación 
en El Ovallino por 3 días. Demás antecedentes en expediente.

EXTRACTO
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ROBERTO RIVAS S.
Ovalle

Preocupación genera en agricultores 
de Limarí pronóstico de heladas

ACUSAN DESPROTECCIÓN

Cosechas de tomate, habas 
y ají podrían verse afectadas 
en los próximos días por las 
bajas temperaturas que se 
han pronosticado para los 
valles interiores. Al respecto, 
el gobierno llamó a contratar 
el Seguro Agrícola como 
herramienta de prevención 
ante eventuales pérdidas de 
la producción.

Las bajas temperaturas de este lunes 
fueron apenas un presagio de lo que se 
vivirá en los próximos días en la Región 
de Coquimbo, y con mayor impacto en 
los valles interiores de las tres provincias.

Y es que el área meteorológica del 
centro científico CEAZA pronosticó bajas 
temperaturas en la región, con posibles 
heladas en localidades ubicadas en los 
valles interiores, entre este martes 9 y 
el viernes 12 de julio.

Es así como el meteorólogo del CEAZA, 
Tomás Caballero, indicó que “para los 
próximos días se esperan temperaturas 
mínimas por debajo del rango normal en 
la Región de Coquimbo. Específicamente 
pueden haber heladas en valles interiores 
y costeros bajo los 0°C”.

Según precisan desde el centro, el 
evento se encuentra asociado a la llegada 
de una alta presión fría a la zona central 
de Chile, por lo que recomiendan tomar 
las precauciones pertinentes y estar 
atentos a la evolución del pronóstico en 
las plataformas digitales del organismo.

En consideración a este antecedente 
y en coordinación con la delegación 
presidencial pegional de Coquimbo, 
la dirección regional de SENAPRED 
declaró Alerta Temprana Preventiva 
regional por las heladas.

CAMPO EN RIESGO
Uno de los sectores que tradicional-

mente resulta afectado por estos eventos 
climáticos, es el rubro agrícola, desde 
donde solicitan apoyos para minimizar 
los estragos que las bajas temperaturas 
puedan ocasionar en sus cosechas.

Al respecto, el presidente del Sindicato 
de Agricultores de Los Tapias-de 

Monte Patria- y presidente de la Mesa 
Productiva Campesina del valle del 
Río Huatulame, Julio Araya, lamentó 
la decisión que podría dejar al margen 
de la ayuda oficial a los productores 
que se vean afectados en las jornadas.

“El gobierno fue bien tajante en indi-
carnos que no iban a dar más ayudas 
con respecto a las heladas. Nos han 
ayudado con el tema de la escasez 
hídrica, y se han reportado ayudas para 
los beneficiarios de los programas de 
INDAP, como PRODESAL y PADIS, y 
ya se entregaron a finales de junio los 
recursos. Incluso los que somos no 
INDAP ya enviamos el listado y estamos 
esperando que nos den el apoyo por 
el tema hídrico. Este tipo de ayudas 
sí se han hecho efectivas a través de 
los diferentes mecanismos”, reconoció. 

FRÍA EXPECTATIVA
En cuanto a los pronósticos que se 

vienen para los próximos días, Araya 
reiteró que no se tiene ningún tipo de 

previsión ni apoyo de parte de algún 
organismo del Estado, por lo que los 
agricultores se han estado preparando 
para ello desde que se enteraron del 
evento.

“Esperamos que la naturaleza se 
apiade de nosotros esta vez. Estamos 
regando nuestros cultivos como corres-
ponde para tener un poco de humedad 
y esperando que el hielo que nos caiga 
no sea tan fuerte para que no nos dañe 
nuestras cosechas”, afirmó.

Al respecto, el agricultor detalló que 
en estos momentos la siembra de 
invierno se conforma por habas, arve-
jas y tomates que se mantienen bajo 
resguardo, además de cultivos de ají, 
que son los que más peligran.

“Pueden soportar bajas temperatu-
ras, pero se verían afectadas si éstas 
bajan a cero o un grado. Hay que ver 
cómo se comporta la naturaleza y hay 
que rogar para que se que se apiade 
de nosotros, para que las pérdidas 
no sean tan grandes. Puede ser que 
algún agricultor tenga cubierto con 
plástico, con manta térmica, con malla 
o con cualquier otro elemento pero el 
hielo igual va a pasar. ¿Qué podríamos 
hacer? Podríamos hacer quemas, pero 
eso también está prohibido. Así que 
estamos en una encrucijada. Antes 
quemábamos algunos neumáticos, 
hacíamos alguna fogata, pero si te 
pillan haciendo esas humaredas te 
denuncian y te pasan multa. Así que 
nosotros estamos atados de manos 
por todos lados. Cualquier solución que 
busquemos nos vemos perjudicados”, 
lamentó.

En ese sentido, destacó que actual-
mente hay unos 800 agricultores en el 

valle del río Huatulame, que comprende 
desde El Palqui hasta el sector de San 
Marcos, de Chañaral Alto, que podrían 
verse perjudicados. 

EN TERRENO
Por su parte, el seremi de Agricultura, 

Christian Álvarez, aseguró que “hasta 
esta tarde (del lunes) no tenemos 
denuncias formales de afectaciones 
por parte de agricultores. A través de 
nuestras agencias de área de INDAP 
hemos estado monitoreando la si-
tuación y hacemos el llamado a que 
si existen daños durante estos días, 
principalmente hasta la mañana del 
miércoles 10 de julio, fecha en que 
debería terminar este fenómeno, que 
puedan ser reportados a tiempo. Como 
lo hemos señalado en reiteradas oca-
siones el único instrumento de gestión 
de riesgos climáticos que dispone el 
Ministerio de Agricultura, es el Seguro 
Agrícola. Es por esto que reforzamos 
el llamado a que lo contraten a tiem-
po, ya que les permite resguardar sus 
cultivos y su capital de trabajo, ante la 
presencia de este tipo de fenómenos 
climáticos, que son característicos en 
estas fechas del año”.

En tanto desde la municipalidad de 
Monte Patria explicaron que ya han 
canalizado la alerta y se ha informado 
sobre la situación a los grupos y gremios 
de pequeños y medianos agricultores. 
Adelantaron que se tiene prevista una 
evaluación en terreno para el próximo 
jueves, para conocer los efectos reales 
de la helada, considerando que será el 
miércoles, el día del pronóstico más 
severo.

Se espera que 
este miércoles 
se alcancen las 
temperaturas 
más bajas 
en los valles 
interiores de la 
región. 
ARCHIVO EL OVALLINO

¿QUÉ PODRÍAMOS HACER? 
PODRÍAMOS HACER 
QUEMAS, PERO ESO 
TAMBIÉN ESTÁ PROHIBIDO. 
ASÍ QUE ESTAMOS EN UNA 
ENCRUCIJADA”
JULIO ARAYA
AGRICULTORES DEL RÍO HUATULAME
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Desde el gobierno advierten que 
la sequía no ha terminado

PESE A ÚLTIMAS PRECIPITACIONES 

Durante la visita de la ministra del Interior, Carolina Tohá, 
se revisaron los avances de aquellas medidas para paliar 
los efectos de la crisis hídrica, entre ellos la desaladora de 
emergencia para la provincia de Limarí.

El pasado jueves 4 de julio, con 
una nutrida agenda, la Ministra del 
Interior, Carolina Tohá, no sólo des-
tacó avances en materia de seguri-
dad (OS7 de Limarí), el acceso a las 
caletas pesqueras (Caleta Sierra) o 
la entrega de llaves en un proyecto 
de integración en La Serena. 

La secretaria de Estado, junto al 
delegado presidencial, Galo Luna, 
puso un énfasis especial en la sequía 
que persiste en la región, pese a las 
últimas precipitaciones.

Para ello, se reunieron en un comité 
técnico que abordó los principales 
avances de las medidas anunciadas 
en dos Comité de Gestión de Riesgos 
de Desastres (COGRID) de carácter 
nacional.

La jefa de gabinete del gobierno 
realizó un sobrevuelo para revisar 
los principales sectores afectados 
por la sequía, y en la región participó 
en una reunión con las carteras de 
Agricultura, Salud y Obras Públicas jun-
to a SENAPRED, Ejército, Carabineros, 
Armada y PDI.

El delegado Luna, junto a expertos 
de esta repartición, explicaron a la 
ministra Tohá que con las precipita-
ciones ocurridas hasta la fecha, y con 
las proyecciones climáticas actuales, 
no existen razones para asumir un 
escenario 2025 mejor que el actual 
y que el próximo año se iniciaría con 
un 30% menos de agua. 

Además, la agricultura de la provincia 
del Limarí se encuentra en déficit 
desde que la temporada no inicia 
con al menos 240 hm3 embalsados.

“La situación de sequía en la región 
requiere de otras medidas de carácter 
estructural de las que se han estado 
aplicando históricamente. El tener 
redes alternativas de distribución del 
recurso hídrico no es suficiente, el 
racionalizar para priorizar el consumo 
humano en perjuicio de otro tipo de 
usos, fundamentalmente el riego, no 
es suficiente. La región requiere de 
soluciones de fondo. Sabemos que 
las lluvias que se han producido en 
las últimas semanas son un alivio 
importante. Los escenarios más crí-
ticos que se podían proyectar para el 
próximo año quedan postergados, pero 
eso no puede traducirse en un relajo 
de las medidas de emergencia que 
están pensadas”, indicó la ministra 
del Interior.

Adicionalmente, Tohá destacó al-
gunas medidas como “apoyar y me-
jorar la forma en que los municipios 
abastecen a la comunidad a través 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Durante la breve visita de la ministra Carolina Tohá a Ovalle, la escasez hídrica fue uno de los temas a analizar. CEDIDA

de sistemas de camiones aljibe que 
se contratan habitualmente con 
contratos muy cortos, que no tienen 
la estabilidad que se requiere para 
un problema que ya es estructural, 
ya que el delegado está haciendo 
un trabajo para solucionar eso. En 
paralelo (…), con mayor urgencia 
tener está desaladora que vamos 
a instalar, que va a tener caracte-
rísticas transitorias, que se puede 
llevar adelante en plazos mucho más 
cortos de lo que es una desaladora 
convencional. Aquí está haciéndose 
un trabajo a toda máquina por parte 
del Ministerio de Obras Públicas en 
el que estamos colaborando como 
Ministerio del Interior para generar 
condiciones que permitan, dada la 
emergencia, hacer este proyecto 
con tiempos mucho más cortos de 
los habituales”. 

La ministra también destacó la idea 
de “desarrollar los sondajes para tener 
pozos que refuercen la búsqueda de 
recursos hídricos en el subsuelo, y que 
puedan abastecer a la población que 
está sometida a toda esta situación”. 

Por su parte, el delegado presiden-
cial, Galo Luna, agradeció “el apoyo 
permanente que hemos recibido de 

la ministra, quien ha participado de 
un COGRID y ha puesto el énfasis 
necesario para no relajarnos por las 
lluvias y pensemos en soluciones 
estructurales para la región, junto a 
otras medidas que se requieren por 
parte de los ministerios de Agricultura 
y Obras Públicas”.

MEDIDAS CONCRETAS 
Desde el Ministerio de Agricultura se 

han entregado hasta julio, incentivos 
al capital a más de 2.500 usuarios de 
INDAP por $386 millones. En riego se 
dispusieron más de $2.300 millones 
a través de INDAP y vía la CNR más 
de $16 mil millones concursables.

Además, se dispusieron de más de 
mil millones de pesos para renovar el 
Plan Caprino Lechero que da cober-
tura a 400 crianceros de la región. 
Junto a ello, el SAG desparasitó a 
400 mil cabezas de ganado, de las 
cuales 30 mil de ellas cruzarán la 
cordillera en las veranadas.

Junto a ello, la cartera de Agricultura 
dispuso de un presupuesto de $3.200 
millones para una batería de 16 pozos 
para el 14% de la superficie agrícola 
sobre el embalse La Paloma. A esto 

se suman $2.100 millones en bonos 
para insumos agrícolas y de alimen-
tación animal.

También se consideran $8.600 
millones para un bono INDAP para la 
rehabilitación y adaptación productiva 
para 2.870 agricultores o productores 
de ganado, y CONAF dispone de un 
programa de empleo de emergencia 
con 100 cupos con una inversión de 
$203 millones.

Desde el Ministerio de Obras 
Públicas, en tanto, se comprometieron 
otras varias acciones. Una de ellas, 
es mejorar el estadio de captación 
de aguas del río Limarí, que está en 
estudio con un financiamiento de 
$140 millones, la construcción de 6 
pozos para los Servicios Sanitarios 
Rurales (SSR / ex-APR); zanjas de 
drenaje y conducción en el embalse 
La Paloma con una inversión de casi 
900 millones de pesos (terminadas 
el 20 de junio). También se suman 
trabajos de nuevos pozos sobre la 
cubeta del embalse La Paloma por 
parte de la empresa sanitaria, obras 
de eficiencia de conexión del embalse 
La Paloma y  en la planta de trata-
miento de agua potable Los Peñones 
(Ovalle) a través de Canal Camarico 
(que presenta un 81% de avance 
por parte de Aguas del Valle), y las 
obras de conducción de los canales 
Camarico y Bellavista con una inver-
sión total de más $6.600 millones, 
con finalización de obras a fines de 
este año. Se prevé para el 2025,e n 
tanto, las obras de conducción para 
el canal Villalón en Ovalle.
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Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.

Cierre después de la última función.

*
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Autoridades persistirán en combatir la 
congestión vial en la conurbación y Ovalle

EL USO DE TECNOLOGÍA SERÁ UN ELEMENTO CLAVE PARA ELLO

El plan de gestión de 
tránsito para hacer 
frente al retorno a clases, 
involucró la suspensión de 
estacionamientos, monitoreo 
por televigilancia y 
despliegue de fiscalizadores 
de la seremi de Transportes.

Según mediciones de flujo que rea-
liza la Unidad Operativa de Control de 
Tránsito, en un 10% aumentó el flujo 
vehicular la mañana de este lunes, en 
medio del retorno a clases luego de las 
vacaciones de invierno.

Y es que el llamado “Super Lunes” 
impuso el desafío de implementar un 
trabajo planificado para hacer frente 
al aumento del parque vehicular en 
las horas punta, jornada que fue su-
pervisada en terreno por el delegado 
presidencial regional, Galo Luna Penna, 
quien sostuvo que “ha sido un trabajo 
arduo que hemos estado realizando 
anticipadamente”. 

“Levantamos una mesa regional por 
la movilidad del transporte, donde 
pudimos conversar con los municipios. 
Les solicitamos que tomaran algunas 
medidas como la instalación de nueva 
señalética o reforzar lo existente y 
lo mismo que el demarcado de las 
calles, porque uno de los problemas 
que detectamos era que mucha gen-
te no estaba respetando las señales 
de no estacionar, lo que provocaba, 
sobre todo en el centro de La Serena, 
donde tenemos 16 mil estudiantes 
que ingresan a los establecimientos, 
más los trabajadores y los docentes, 
que ocupan las vías para estacionar, 
congestión”, agregó.

Si bien se reportaron algunos semá-
foros apagados, que fueron reiniciados 
durante la jornada, y congestión en 
algunos puntos complejos, la movilidad 
se comportó de acuerdo a lo esperado, 
sin generar mayores inconvenientes. 
“Se logró parcialmente llegar con los 
compromisos acordados en la mesa. 
Pero vamos a tener una nueva reunión 
para poder reforzar algunos elemen-
tos, porque necesitamos cambiar la 
conducta vial de los ciudadanos y 
ciudadanas, sobre todo en el centro. 
El día de hoy estuvo bien dentro de lo 
esperado. Nosotros sabemos que se 
van a producir problemas de conges-

Pese al notorio 
aumento de 
tráfico de este 
lunes, las auto-
ridades coinci-
dieron en que 
la jornada no 
presentó mayor 
dificultad.
CEDIDA

tión, pero lo importante es trabajar 
en las distintas medidas”, remarcó 
el delegado Luna.

Al menos en la conurbación, 
Carabineros ha definido 20 puntos 
de mayor complejidad, 11 en La Serena 
y 9 en Coquimbo. En ellos, y en las 
principales arterias de ambas comu-
nas, se aplicó un plan de gestión de 
tránsito, con suspensión de estacio-
namientos, monitoreo por drones de la 
Unidad Operativa de Control de Tránsito, 
Seguridad Pública y los fiscalizadores 
de la seremi de Transportes.

En esta línea la seremi Alejandra 
Maureira añadió que “hemos visto 
que aún cuando tenemos datos de 
que hubo un aumento en la movilidad 
desde las 06:00 hasta las 09:00 de 
la mañana, el comportamiento vial ha 
sido normal, y este trabajo corresponde 
a la coordinación que hemos gestionado 
y llevamos todo el año realizando, y 
con especial foco en este regreso a 
clases. También estuvimos en terreno 
monitoreando el transporte público que 
mostró un buen comportamiento en 
términos de frecuencia de las líneas, 
buses que estuvieron saliendo con 
regularidad. Por ejemplo, a variante 
20 que fue uno de los servicios que 
estuvimos coordinando el año pasado 
con Lincosur estuvo respondiendo de 
buena manera”.

Por su parte, el general de Carabineros 
Juan Muñoz, acotó que “la congestión 
no la vamos a acabar de un día a otro, 
sino que esto obedece también a un 
cambio cultural de nuestras conductas 
como conductores, como peatones y 
pasajeros, y también al mejoramien-
to de la infraestructura vial que hay 
actualmente. El llamado principal es 

que la gente entienda que las seña-
lizaciones están instaladas con un 
criterio técnico, y por lo tanto tienen 
que ser respetadas. Ahora, si no las 
respetan, evidentemente tanto como 
inspectores municipales, o carabine-
ros, pueden eventualmente cursar la 
infección”, sostuvo el Jefe de Zona.

Parte del trabajo de gestión también 
pasó por el monitoreo efectuado por 

la Unidad Operativa de Control de 
Tránsito UOCT que hoy registra un 
77% de los semáforos conectados 
al centro. Por ello es que se están 
realizando gestiones para tener más 
semáforos y cámaras para mejorar el 
estado de la movilidad, convirtiendo 
a la tecnología en un elemento clave 
para darle mayor fluidez al transporte 
en las ciudades.

EQUIPO EL OVALLINO
Región de Coquimbo
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Empleo y sequía serán las prioridades 
del nuevo gobernador regional suplente

ESTARÁ EN EL CARGO POR DOS MESES

En una histórica sesión del Consejo Regional, Wladimir 
Pleticosic (42), militante de la Democracia Cristiana, fue 
electo por sus pares como el sucesor de Krist Naranjo, quien 
está suspendida por la mala utilización de vehículo fiscal. 
La autoridad recalcó que no habrán personalismos y las 
determinaciones se tomarán entre los 16 integrantes del 
cuerpo colegiado.  

En una sesión extraordinaria del 
Consejo Regional -convocada con 
carácter de urgencia- fue electo como 
gobernador suplente por un periodo 
de dos meses, el consejero regio-
nal de Limarí, Wladimir Pleticosic 
Orellana, ante la suspensión de 
la titular, Krist Naranjo Peñaloza, 
medida aplicada por la Contraloría 
por mal uso de vehículo fiscal.

De cara a las votaciones de los 
consejeros, las expectativas eran 
bastante altas por saber quién sería 
la nueva autoridad que ocuparía el 
cargo de gobernador suplente. Así, 
en la primera votación, el consejero 
regional Cristian Rondanelli (UDI), 
con 6 votos, logró la primera mayo-
ría, seguido de Wladimir Pleticosic 
(DC) con 5 y Javier Vega (PC) con 
4 preferencias. 

Luego que ningún consejero lo-
grara la mayoría absoluta, que en 
este caso eran 9 votos, se procedió 
a una segunda vuelta, en donde 
Pleticosic logró el respaldo de sus 
pares, consiguiendo 12 sufragios 
en total, los que le permitieron ser 
electo como gobernador suplente 
por 55 días. 

En la previa de las votaciones, la 
consejera regional Ximena Ampuero, 
había señalado que con  este hecho 
se marcaba un precedente histórico 
a nivel nacional. “Espero que todas 
las regiones puedan mirar lo que 
nosotros estamos realizando como 
cuerpo colegiado y también 
como gobierno regional”. 

Los consejeros y las con-
sejeras regionales, agregó, 
“tenemos algo muy claro, 
que es hacer avanzar a la 
Región de Coquimbo, poder 
resolver los proyectos es-
tancados que hay, como 
bien sabe la ciudadanía. 
Este es el momento de 
poder avanzar y que 
la gente vea que este 
cuerpo colegiado está 
priorizando la región”, 
sostuvo.

P o r  s u  p a r t e , 
Lombardo Toledo, 
confía en que “está 
la posibilidad de que 
podamos recobrar no 
solamente la unidad, 
porque creo que en 
el Consejo Regional 
está dada, sino que 
la esperanza de que 
muchos de los pro-

yectos, los programas y convenios, 
puedan concretarse oportunamente 
en este corto periodo”. 

¿QUIÉN ES WLADI-
MIR PLETICOSIC?

C o n  4 2  a ñ o s 
y  m i l i t a n te  d e 
l a  D e m o c r a c i a 
Cristiana (DC), el 
consejero regio-
nal por Limarí 
es profesor de 
Educación Básica 
con mención en 
Te c n o l o g í a  y 
Medio Ambiente, y 
Magíster en Gestión 
y  Promoción de 
Desarrollo Local, 

de la Universidad Tecnológica 
Metropolitana. 

Además de su cargo de conse-
jero,  registra en su currí-

culo haber sido presi-
dente de la Juventud  

Demócratacristiana en 
Ovalle entre 2009 y 
2012,  p res idente 
comunal de la DC en 
Ovalle entre los años 
2018 y 2022. Entre 
2016 y 2018, en 
tanto, se desempeñó 

como gobernador de 
la provincia de Limarí. 
Actualmente pre-

side la comisión de 
Ordenamiento Territorial 

del Consejo Regional y es 
vicepresidente de la comi-

sión de Presupuesto, 
Invers ión  y 

Control de Gestión del mismo 
organismo. 

En cuanto a las prioridades que, 
asegura, serán los ejes de su gestión 
por los próximos dos meses, sostuvo 
que, “lo que vamos a hacer primero, 
es recomponer el ambiente laboral 
al interior del gobierno regional, que 
está muy dañado, y desde ahí ir ge-
nerando las confianzas para poder 
trabajar de manera colaborativa en 
pos de la región”, puntualizó. 

En ese contexto, recalcó que bus-
cará resolver los temas administra-
tivos que hoy día tiene el GORE, y 
en paralelo trabajará en su gestión. 

“Esto significa poder destrabar 
cada uno de los proyectos que hoy 
día están priorizados y están a 
punto de salir adelante, poderlos 
sacar de manera muy rápida, y por 
supuesto, también hacer gestiones 
para poder sacar otros proyectos 
que son muy esperados por la 
región”, afirmó. 

Pleticosic aseguró que lle-
vará a cabo una labor “muy 
responsable”, especialmente 
en áreas como el programa de 
empleabilidad regional, “que 
es muy sentido por todos los 
alcaldes de la región, y por 
supuesto por una gran canti-
dad de ciudadanos. Además, 
tenemos el objetivo de poder 
generar oportunidades res-
pecto a la crisis hídrica que 

FRANCO RIVEROS B.
La Serena

ESTE ES UN ESPACIO EN 
DONDE NO HAY TIEMPO 
PARA PERSONALISMOS, 
SINO QUE, AL CONTRARIO. 
AQUÍ VAMOS A TRABAJAR 
DE MANERA COLABORATIVA 
Y A SER RESPONSABLES”
WLADIMIR PLETICOSIC
GOBERNADOR REGIONAL SUPLENTE

12
Votos a favor obtuvo Wladimir Pletico-
sic, los que le permitieron -en segunda 
vuelta- poder ser el nuevo gobernador 
suplente de la región.
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estamos viviendo desde el punto de 
vista de la empleabilidad”, aseguró. 

En esa línea, agregó que “creemos 
que es muy importante poder sacar 
adelante el programa de emergen-
cia que nosotros aprobamos hace 
mucho tiempo atrás, y que no se 
le ha dado la prioridad necesaria”.

TRABAJO EN EQUIPO
A juicio de la autoridad, ya no hay 

tiempo para personalismos, “sino que 
al contrario, aquí vamos a trabajar 
de manera colaborativa. Y en ese 
contexto le decimos a la ciudadanía 
que este Consejo Regional va a ser 
muy responsable en estos días para 
poder dar las garantías suficientes 
de que la Región de Coquimbo se 
va a poner de pie nuevamente, va a 
trabajar por su gente, y el gobierno 
regional se va a transformar nue-
vamente en un motor de desarrollo, 
en un generador de proyectos de-
tonantes”, enfatizó.

Respecto al respaldo que le die-
ron sus pares, afirmó que lo toma 
“con una responsabilidad enorme. 
Tiene que ver con el accionar que 
personalmente he tenido a lo largo 

de este periodo de tiempo. Yo he 
sido un consejero que ha colabo-
rado mucho para la unión de este 
consejo. Eso, por supuesto, se vio 
reflejado en esta votación. También 
pongo siempre a disposición la 
experiencia que he tenido en el 
servicio público”, subrayó. 

PRIMARON LOS ACUERDOS
Tras el resultado, no obstante, la 

consejera regional, Tatiana Castillo, 

lamentó que no se haya tenido en 
cuenta la idea expresada ante-
riormente, en cuanto a que no se 
eligiera a aquellos consejeros que 
iban a la reelección en octubre, “pero 
la verdad, se trataba de nombrar 
a alguien que juntara más votos y 
después ya se hizo un consenso”, 
reconoció. 

“Nos unimos todos y se hizo el 
consenso de sacar al consejero 
que va a tener que cumplir con el 
acuerdo que hicimos, que esto se 

va a trabajar entre todos para sacar 
los proyectos que están atrasados, 
levantar la ejecución presupuestaria 
y, por supuesto,  también revisar 
lo que se ha hecho hacia atrás”, 
complementó.

En tanto, el consejero regional, 
Javier Vega, recalcó que “hubo 
acuerdos anteriores donde se planteó 
poder generar un gabinete político 
entre las presidencias de las comi-
siones, y desde ahí, revisar cada 
uno de los proyectos que están 
estancados, que no han podido 
salir. Por lo tanto, la definición de 
un gobernador suplente tiene que 
ver también con la definición del 
trabajo de 16 consejeros regionales 
que han estado en cada una de las 
comisiones. Así, la cara hoy, es 
Wladimir Pleticosic, pero hay 16 
consejeros regionales que estamos 
dispuestos a poder apoyarlo, sobre 
todo, por el bien de la región”, afirmó 
Vega, agregando que los consejeros 
“estamos para trabajar por la región 
y no por cosas individuales o de-
finiciones particulares. Queremos 
demostrarle a la ciudadanía que 
trabajando juntos podemos lograr 
cosas”, cerró.

LOS CONSEJEROS ESTAMOS 
PARA TRABAJAR POR LA 
REGIÓN Y NO POR COSAS 
INDIVIDUALES. QUEREMOS 
DEMOSTRARLE A LA 
CIUDADANÍA QUE PODEMOS 
LOGRAR COSAS”
JAVIER VEGA
CONSEJERO REGIONAL

ESTÁ LA POSIBILIDAD DE 
QUE PODAMOS RECOBRAR 
NO SOLAMENTE LA UNIDAD, 
SINO QUE LA ESPERANZA 
DE HACER AVANZAR 
MUCHOS PROYECTOS QUE 
ESTÁN ESTANCADOS”
LOMBARDO TOLEDO
CONSEJERA REGIONAL 
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Bomberos de El Palqui celebra nuevo 
aniversario con histórico reconocimiento

“TRABAJO, SACRIFICIO Y VIDA”

A nivel nacional, la institución 
cumple 173 años de 
trayectoria. En la comuna 
de los Valles Generosos, en 
tanto, su origen data de hace 
55 años atrás, habiendo sido 
fundada el 9 de marzo de 
1969.

Bomberos de Chi le  está de 
aniversario.

A nivel país cientos de cuerpos 
bomberiles celebran la fecha de 
creación de la institución, y este 
viernes 5 fue el turno del cuerpo 
de Bomberos de El Palqui, quienes 
celebraban sus 55 años de historia, 
con los reconocimientos respecti-
vos, pero con una gran novedad: la 
declaración de “Bomberos Insigne 
de Chile” para Enrique Cortés Alfaro, 
bombero fundacional del cuerpo que 
fue condecorado con esta signifi-
cativa medalla. 

Bajo el lema de “Trabajo, Sacrificio 
y Vida”, el cuerpo de Bomberos de El 
Palqui ha cubierto las necesidades 
de emergencia de toda la comuna de 
los Valles Generosos, combatiendo 
desde incendios forestales de gran 
magnitud a eventos menores domi-
ciliarios, todo con el mismo valor y 

EQUIPO EL OVALLINO
Monte Patria

La integración de las mujeres al cuerpo de Bomberos ha sido uno de los hitos más destacados 
de los últimos años. 

CEDIDA

la misma dedicación de siempre. 
Este año se realizaron los tradi-

cionales reconocimientos, y tras la 
ceremonia, el propio Enrique Cortés 
Alfaro dio a conocer su impresión por 
este nuevo aniversario, agradecien-
do el reconocimiento de “bombero 
insigne”. “Como fundador me siento 
sumamente emocionado. Nunca 
pensé llegar a estos momentos. 
Imagínese, 55 años en la institu-
ción. Hay muchos compañeros más 
que no están acá y por ellos me 
siento feliz. Ver tanta juventud me 
emociona, de igual forma falta más 

juventud, vamos apara abajo y hay 
pocos voluntarios. En realidad, las 
mujeres toman un rol fundamental. 
Yo, cuando entré, participé con mi 
señora como bombera, y mi hija 
igual fue bombera. Las mujeres han 
estado siempre presentes. Si no 
fuera por ellas yo no estaría acá”.

El superintendente del Cuerpo 
de Bomberos de El Palqui, Jordan 
Zepeda Aguirre valoró este nuevo 
aniversario, dando a conocer los 
principales logros obtenidos durante 
este último tiempo.

“Ha sido una jornada emotiva. Hoy 

tenemos para destacar un gran hito, 
pues es primera vez que tenemos 
un ‘Bomberos insigne’ de Chile 
con Enrique Cortés, quien cumple 
55 años de trayectoria, la misma 
del cuerpo comunal. Destacamos 
su servicio, así como a las muje-
res, que están teniendo una gran 
participación al interior. Desde que 
comenzamos nuestra administra-
ción, en conjunto con el municipio 
hemos gestionado varias cosas, 
como la donación de la ambulancia, 
la subvención municipal, el terreno 
para la compañía de río Mostazal, 
todas las cuales, han sido gestiones 
claves para el avance de nuestra 
institución. Agradecemos también 
al Consejo Regional y el gobierno 
regional por el aporte que tenemos 
en proyectos”.

En efecto, la gestión municipal 
ha sida una aliada permanente de 
bomberos, gracias a la entrega de 
subvenciones entre otros aportes. 

Olga Barraza, alcaldesa subrogante 
de Monte Patria, destacó durante 
la jornada, el trabajo realizado por 
este grupo humano. 

“Ha sido una emotiva ceremo-
nia por parte de Bomberos de 
Chile, celebrando estos 173 años 
a nivel nacional y 55 a nivel local. 
Seguiremos trabajando en con-
junto con Bomberos, pues hemos 
conseguido grandes cosas, pero 
en estos momentos solo queda 
agradecerles por la labor que han 
desarrollado, pues ellos han man-
tenido a salvo nuestra comuna de 
los Valles Generosos”.


	01
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08

